

Mehr Biodiversität und Klimaschutz – Sensibilisieren durch Bildung und Beratung

Projekt Gesamtbetriebliche Biodiversitätsberatung (GBB)-IV
– Kommunikation und Bildung
Landsiedlung Baden-Württemberg GmbH
Herzogstraße 6 A; 70176 Stuttgart; Deutschland



Dr. Isabelle Heinisch
isabelle.heinisch@landsiedlung.de

Hintergrund:

Die Stärkung der Biodiversität und ihrer Ökosystemdienstleistungen sind eine dringende globale Herausforderung, verbunden mit einer massiven gesellschaftlichen Erwartung. Der Landwirtschaft kommt dabei eine maßgebliche Rolle zu. In Deutschland wird mehr als 50% der Fläche landwirtschaftlich genutzt. Baden-Württemberg unterstützt deswegen, mit der vom Land geförderten **Gesamtbetriebliche Biodiversitätsberatung (GBB)**, landwirtschaftliche Familienbetriebe dabei, die Artenvielfalt auf ihren Flächen zu fördern. Dafür entwickeln Beratungskräfte gemeinsam mit den Landwirtinnen und Landwirten betriebsindividuelle und innovative Lösungen.



Ziel des GBB-Begleitprojektes:

- Setzen **von Impulsen für mehr Biodiversität** in der Landwirtschaft
- **Sensibilisieren und Bewusstseinsbildung** zu Zusammenhängen von Biodiversität und Klimawandel
- Informieren und dadurch etablieren **der vom Land geförderten Gesamtbetrieblichen Biodiversitätsberatung**

Zielgruppen:

Landwirte und Landwirtinnen, Mitarbeitende von Naturschutzbehörden, Lehrkräfte and Fachschulen sowie Biodiversitäts-Beratende



Workshop zu Biodiversität und Klimawandel an landwirtschaftlichen Fachschulen sowie modellhafter Biodiversitätsberatung



Begleitmaterial Infotafeln



Farminar und Erklärfilme

More biodiversity and climate protection – raising awareness through education and advice

Projekt Gesamtbetriebliche Biodiversitätsberatung (GBB)-IV
– Kommunikation und Bildung
Landsiedlung Baden-Württemberg GmbH
Herzogstraße 6 A; 70176 Stuttgart; Germany



Dr. Isabelle Heinisch
isabelle.heinisch@landsiedlung.de

Background:

Strengthening biodiversity and its ecosystem services is an urgent global challenge, coupled with a massive societal expectation. Agriculture has an important role to play in this transformational process. In Germany, more than 50% of the area is used for agriculture. Therefore, Baden-Wuerttemberg supports agricultural farms, by means of a state-funded Biodiversity Advisory service (GBB) in order to help implementing more biodiversity on the land. To this end, consultants work together with farmers to develop company-specific and innovative solutions.



Objective of the GBB-accompanying Project:

- **Providing ideas and impulses** for more biodiversity in agriculture
- **Raising awareness** of the interrelationships between biodiversity and climate change
- **Providing information** and thereby helping establishing the state-funded biodiversity advisory service

Target groups:

Farmers, employees of nature conservation authorities, teachers of agricultural schools, as well as biodiversity consultants



Workshop on Biodiversity and Climate Change and Biodiversity Advisory Service for agricultural school classes



Information material



Farminar und tutorials